

LA FRONTERA FRANCESA, CERRADA

NO HAY COMUNICACIÓN CON PARÍS

# COMIENZA LA GUERRA EUROPEA

## ALEMANIA DECLARA LA GUERRA A RUSIA

### EL REY Y EL PRESIDENTE DEL CONSEJO, DEBEN ESTAR EN MADRID

De excepcional gravedad son los momentos que atravesamos, para toda Europa. Parece cierto, según las disposiciones acordadas por Francia, que la vecina República y Rusia han contestado negativamente al ultimátum de Alemania, y que por ende la guerra está virtualmente declarada.

Todas las potencias, aun las que menos directamente interesadas parecen en la conflagración, como Bélgica, Holanda y Suiza, adoptan medidas militares y económicas para hacer respetar su neutralidad.

Ni por su situación geográfica, ni por sus compromisos con Francia e Inglaterra, puede considerarse España tan ajena al conflicto, y tan libre de sus salpicaduras como los Estados que hemos citado. Y sin embargo, nuestro Gobierno, no solamente no toma disposición alguna, sino que solamente cuatro ministros se hallan en Madrid y seis se encuentran en sus puestos.

No se trata de abusar de la guerra europea como arma de oposición contra el Gobierno; mas urge señalar las deficiencias en que frente a los peligros internacionales próximos ha incurrido ya, y excitar a los ministros para que no caigan en nuevos descuidos y flagrantes negligencias.

La ausencia de la Corte del Jefe del Estado, y de varios consejeros de la Corona, no debe prolongarse. Es ya un error serio el que haya perdurado hasta ahora. Que continúe un minuto más, fuera intolerable, absolutamente inadmisibles.

Acercá de este punto, escribe *El Mundo*, periódico de fervor monárquico suficientemente acreditado para que sus palabras no infundan sospechas:

"En momentos tales, cuando tanta y tanta preocupación atenaza los espíritus, cuando no hay hogar libre de alarma, ni cerebro limpio de angustiosos presentimientos, en España se ha advertido algo, que se comenta con amargura y que nadie se explica satisfactoriamente. Aludimos a la ausencia de Madrid del Soberano español. ¿Cómo le ha pasado inadvertido al señor presidente del Consejo, tan genérico de ordinario, que no es ocasión oportuna de regatas ésta en que va a desencadenarse el cataclismo que borra fronteras, destruye nacionalidades y empujará a la muerte muchedumbres inmensas?"

"Nadie sospechará de nuestro ardiente monarquismo; nadie puede poner en duda nuestro vivo amor a todo lo que encarna el régimen monárquico. Y precisamente por ese cariño leal y desinteresado, nos apesadumbramos que la crítica halle resquebrajado, y que pueda juzgarse que en instantes supremos, en que se juega la suerte de naciones enteras, la de España pudo parecer desatendida."

Efectivamente, no se comprende que el Sr. Dato no haya aconsejado a Su Majestad la vuelta a Madrid.

Considérese el efecto que en el espíritu público producirán comparaciones, como la que entabla *España Nueva*, bajo el título: "Lo que hicieron ayer los jefes de Estado"

Creámos el Sr. Dato; ¡ha contraído una responsabilidad enorme, y seguramente por inadvertencia, ha hecho un flaco servicio a la Monarquía.

Menos disculpable aún, es el veraneo en que descansan algunos ministros.

¡No! ¡No cabe atenuación! La neutralidad no significa la imprevisión, el abandono, la inercia. La neutralidad única viable hoy, es la prevención, la armada, la que descansa en el derecho asistido de la fuerza.

Así lo han entendido naciones menos expuestas, y más débiles que España. Encomendar la salvaguardia de un país a la compasión que pueda inspirar su flaqueza, ó la incapacidad de sus gobernantes, es consagrarse en presa y botín para los fuertes ó para los cautos.

Y cuenta con acogerse, para no hacer nada, al deseo de no intranquilizar. ¡Demasiado intranquila está ya la opinión sintiéndose huérfana, desamparada, sin protección bastante... Además de que hoy ó mañana los efectos de la terrible crisis habrán de experimentarse, ó en el Estrecho ó en las Baleares, ó en algún punto del litoral, y seguramente en los tenedores de valores extranjeros, en las industrias que se surten de materias primas, ó de carbón, traídas de fuera de España, ó en la escasez de bastimentos.

Renunciar a toda prevención y medicina, con tal de no declarar el mal cinco minutos antes de que él clave la garra de sus dolores, sería absurdo y culpable.

Aperchíbese, pues, el Gobierno, rodeése de cuantos elementos puedan ayudarle, autorízale y granjearle la confianza del país. Y no dude, de que por desgracia, serán muchos los problemas en que habrá de resolver, y muchísimas las medidas que tendrá que adoptar.

Una importantísima fue ayer a aconsejarle al señor presidente del Consejo el Sr. Lamana, en nombre del partido reformista: la de que no se consienta la salida de España, y venta a otras naciones, de artículos de primera necesidad: harina, patatas, aceite, etc. ¡Si los acaparadores dan en comprarlos al por mayor para hacer negocio en las potencias beligerantes, ¡qué va a ser de nosotros!, ¡dónde van a subir los precios ya demasiado altos! ¿qué carestía va a declararse, y qué alteraciones de orden público no sobrevendrán?"

Insistimos en que no es nuestro propósito usar como arma política de la situación de Europa. Pretendemos, solamente, requerir al Sr. Dato solicitando su indiscutible buena voluntad y dando pábulo a su celo.

Vuelva el Rey, vengán los ministros, consulté a los jefes de minorías, y entiéndase por neutralidad lo que efectivamente es. He ahí nuestros votos y los de cualquier patriota!

#### Balance del día.

Interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Francia, pocas son las noticias directas que han llegado ayer a Madrid acerca del conflicto europeo, y nada seguras.

Entre los rumores que con más persistencia han corrido, se cuenta el de haber contestado negativamente Rusia y Francia al ultimátum de Alemania.

Créese que la guerra está ya, no sólo declarada, sino comenzada, habiendo surgido escaramuzas entre alemanes y franceses en la frontera de ambos Estados.

El entusiasmo en Berlín es indescriptible, y en San Petersburgo también parece que la guerra es popular. Los franceses se muestran serenos y confiados, pero sin la exaltación que los súbditos del Kaiser y los del Zar.

Se confirma que Inglaterra y el Japón ayudarán a Francia y Rusia. En cambio, entre la general extrañeza, Italia se declara neutral. Movilizan tropas aun países ajenos a la guerra, como Suiza y Bélgica.

Las Bolsas continúan cerradas, y los Bancos elevando los descuentos.

La carestía de las subsistencias en los países afectados por la conflagración es exorbitante. Los acaparadores hacen negocio, y los particulares acaparan víveres, resultando una enorme demanda, de que se aprovechan los proveedores para elevar los precios.

Numerosas familias francesas emigran a España.

En Francia ha surgido la crisis, sucediendo a Viviani M. Clemenceau, quien ha formado un Gobierno de "defensa nacional", del cual forman parte "Delcassé", en Estado (el conocido germanófilo Delcassé!), y en Guerra el general Pau.

En París, los socialistas realizan manifestaciones contra la guerra, habiendo cargado y patruzando tropas por las calles. En cambio, los socialistas alemanes se muestran ardientes patriotas, cargando a Rusia la culpa de la guerra.

El Kaiser y la familia imperial han conculgado, impetrando la protección del Altísimo para las armas alemanas.

#### POR TELÉGRAFO

##### De París.

El ultimátum de Francia a Rusia y a Alemania.

##### PARIS I.

Parece absolutamente inevitable el estallido de la guerra europea.

Según una información que publica en su número de esta mañana *Le Matin*, encabezada con grandes titulares, Alemania ha enviado esta madrugada a Francia y Rusia su ultimátum.

El dirigido a Rusia exige que en el término de doce horas cese la movilización de tropas.

El dirigido a Francia exige que en el término de doce horas dé a Alemania la seguridad de su neutralidad.

El plazo expirará a medio día de hoy.

Mirando a Alemania.

##### PARIS I.

Desde el ultimátum dirigido a Servia por Austria, puede decirse que los germanos no han cesado un momento en prepararse para la lucha, y últimamente, con hechos concretos, han demostrado su decidido propósito de intervenir en la contienda europea.

Desde el 25 de Julio tiene sobre las armas sus fortificaciones del Este, reconcentrando varios Cuerpos de Ejército en Joulle y Metz.

La frontera francesa es una línea no interrumpida, de avanzadas y patrullas, algunas de las cuales se han introducido, quizá no equívocamente, en territorio francés.

Sus comunicaciones telefónicas y telegráficas con Francia están cortadas; las carreteras y caminos están tomados militarmente; Alemania, en fin, no ha olvidado detalle alguno de beligerancia.

Esto en cuanto a preparativos, que ya en el terreno de la realidad, confiscando automóviles en que viajan súbditos franceses, impidiendo regresar a Francia cuatro locomotoras francesas del ferrocarril internacional, e interrumpiendo por completo el tránsito que de cualquier modo efectuarse pueda entre ambas naciones, descubre el próximo resurgimiento de los enemigos del 70.

Movilización general del Ejército francés. La Bolsa.

##### PARIS I.

Hoy se ha abierto la Bolsa; pero sin hacerse cotizaciones.

Las Bolsas de Londres, Berlín, Bruselas, Amsterdam, Liverpool y Le Havre quedan cerradas hasta nueva orden.

Se han fijado ya los papeles ordenando la movilización general.

El primer día de ésta empieza esta madrugada, a la media noche y un minuto, y terminará a las once y cincuenta y nueve minutos de la noche.

El estado de incertidumbre y ansiedad insostenible en que se hallaba esta capital desde hace muchos días, y puede decirse que también todo el país se ha convertido en febril entusiasmo al ordenarse la movilización general del Ejército.

En el acto de conocerse esta orden, se organizaron manifestaciones recorriendo la capital al compás de La Marsellesa, izándose como por ensalmo en infinitas de balcones y ventanas banderas nacionales y más numerosas, aún si cabe, banderas inglesas, siendo éstas saludadas con frenéticas ovaciones a Inglaterra.

##### De Roma.

La actitud de Italia. Noticias del ultimátum alemán. La situación de la escuadra italiana.

##### ROMA I.

Con carácter oficial se ha declarado que Italia se mantendrá neutral en el conflicto europeo, por creer que el caso actual no es de los comprendidos en aquellos que crean obligaciones con respecto a la Trípolice.

Italia está junta a Alemania solamente para la gestión diplomática.

El *Giornale* ha publicado un suplemento, con dos telegramas que han causado hondísima emoción.

Dice el primer telegrama que Alemania ha enviado a Francia un ultimátum pidiéndole que declare su neutralidad en un plazo de doce horas.

El otro telegrama dice que el Gobierno alemán ha enviado también al de Rusia otro ultimátum para que en el término de doce horas cese en su movilización militar.

El plazo expirará hoy sábado, a las doce. Publica la Prensa una relación en que consta la situación actual de los diversos buques nacionales: Es ésta: En Albania, Iride, Marghera, Misurata y Vettor Pisani. En el Egeo, Dandolo y Atalante. En Tripolitania, Etruria, Tobrouck, torpedero 82-S, Pagano, Albatros y Astora. En Cireneica, Bausan, Cunfada, Orione, Orsa, Pellica, torpedero 43-T y Brenta. En el mar Rojo y el Indico, Piemonte, Calabria, Staffeta, Giuliana y Lido. En el Adriático, Dante, Giulio Cesare, Leonardo di Vinci, Nino, Bizo, Regina Margherita, Benedetto Brin, San Marco, Emanuele Filiberto, Saint Bon, Carlo Alberto, Palinuro y Miseno. En Gaeta, Pisa, San Giorgio, Analfi, Marsala y Agordat.

En los mares de China y Japón, Marco Polo y Caboto. En Centro América, Calabria. En Glasgow, Flavio, Gioia, Vespucci y Etna.

##### De Londres.

Los trabajos de Inglaterra. Noticias de rupturas diplomáticas entre las naciones.

##### LONDRES I.

El Rey recibió al presidente del Consejo, Sr. Asquith, a las dos de la madrugada; luego mandó un telegrama pacifista urgente al Zar, pero durante la mañana llegó la confirmación oficial de que el Kaiser había lanzado el ultimátum, a fin de detener la movilización rusa.

Más tarde la Embajada de Francia anunciaba que Alemania había preguntado a Francia lo que haría en el caso de una guerra ruso-alemana. Alemania esperaba la contestación rusa a medio día y la francesa a las seis de la tarde.

Telegrafían de Washington que se ha conocido allí oficialmente el rumor de que el embajador de Alemania iba a retirarse de San Petersburgo.

En la Embajada de Francia de esta capital se tienen noticias de que el embajador de Alemania en París, ha dicho oficialmente que abandonará aquella capital, esta tarde.

Sin embargo, siguen haciéndose esfuerzos para que no se turbe la paz, y continúan, al efecto, las conversaciones entre varios Gobiernos.

En la Embajada de Rusia en esta capital, se manifiesta que ha tenido esta tarde noticias de que Alemania ha notificado a San Petersburgo que empezaría a movilizar si Rusia no suspendía hoy mismo a medio día su movilización contra Austria y Alemania; y añaden que la notificación alemana crea dificultades, porque Rusia no proyecta nada en absoluto contra Alemania, sino que se limita a tomar las mismas precauciones que en la frontera austriaca.

#### DECLARACIÓN DE GUERRA

##### LONDRES I.

Alemania ha declarado la guerra a Rusia esta tarde a las siete y media.

##### De Berlín.

En la Corte alemana.

##### BERLÍN I.

En la capilla de Palacio ha conculgado hoy el Emperador y toda la familia imperial.

El Príncipe Enrique de Prusia, hermano del Kaiser, ha salido para Kiel, a fin de encargarse del mando de la escuadra.

Movilización del Ejército alemán.

##### BERLÍN I.

Se ha ordenado la movilización general de las fuerzas terrestres y navales.

##### De Bordeaux.

Una proclama.

##### BORDEAUX I.

El Presidente de la República y el Gobierno, han dirigido una proclama al pueblo francés. Dice al comenzar el documento, que hechos por determinadas potencias preparativos equivalentes a la movilización, el Gobierno francés, celoso por la responsabilidad que le incumbe, ha dictado un decreto impuesto por la situación; añade que el estado de movilización, no es la guerra, sino muy por el contrario, el mejor medio de asegurar la paz con honra. Inspirado el Gobierno en su constante fervoroso deseo de llegar a una solución pacífica del actual conflicto, seguirá en sus esfuerzos diplomáticos para conseguirlo, y tiene esperanzas todavía en el éxito satisfactorio de su intento. Cuenta el Gobierno con la seriedad y el patriotismo de todos los franceses. Termina diciendo: "Ya no hay partidos políticos; sólo hay una Francia pacífica, resuelta y unida, dentro de la mayor calma para velar por su dignidad."

##### De Bruselas.

Procurando la paz.

##### BRUSELAS I.

La Oficina internacional de la Paz ha dirigido telegramas al Papa, al Kaiser, al Zar, al Rey de Italia, a M. Poincaré, al Presidente de los Estados Unidos y a varios ministros extranjeros de Negocios, interesándoles que hagan algo en favor de la paz.

##### Otros telegramas

##### del extranjero.

Movilización en Suiza.

##### BERNA I.

Esta mañana ha sido ordenada la inmediata movilización del Ejército federal.

Precauciones militares.

##### CALCUTTA I.

Se han tomado grandes precauciones militares.

Reina general efervescencia.

##### OTAWA I.

Obsérvase gran movimiento militar. El Estado Militar espera la llegada de veinte mil hombres, que serán movilizados inmediatamente.

##### Torpederos.

LISBOA I. Han llegado los torpederos españoles 3 y 4, quedando fondeados en el Tajo.

##### Los Bancos.

##### AMSTERDAM I.

El Banco Nacional Neerlandés ha elevado la tasa de los descuentos al 6 por 100.

##### LONDRES I.

El Banco de Inglaterra ha elevado la tasa de los descuentos al 10 por 100.

##### Estado de guerra.

##### SAN PETERSBURGO I.

En esta capital y alrededores se ha declarado el estado de guerra.

##### De Barcelona.

##### La Bolsa.

##### BARCELONA I.

El presidente de la Junta sindical de la Bolsa, el del Colegio de Corredores de Comercio y el de los banqueros, han conferenciado con el gobernador civil, tratando de la conveniencia de abrir ó cerrar interinamente el Centro de contratación.

El gobernador creyó del caso consultar con el Gobierno para que éste adopte las medidas que estime más pertinentes.

Una vez hecha la consulta y en vista de las manifestaciones hechas al gobernador, se ha acordado cerrar indefinidamente la Sala de contrataciones, para lo cual se ha colocado en la puerta de la Lonja un aviso diciendo queda cerrada de orden gubernativa.

Hay gran expectación ante las noticias recibidas del extranjero y que aparecen en los transparentes de los periódicos.

Asegúrase que Alemania ha declarado la guerra a Francia, y que el Gobierno de esta última ha firmado un decreto ordenando la movilización general.

Esta empezará mañana, a las cero y un minuto, y terminará a las veintitrés y cincuenta y nueve del mismo día.

Familias que huyen de la guerra. Mítines prohibidos. Las harinas.

##### BARCELONA I.

En el tren de lujo han llegado, procedentes de París, muchas familias que vienen huyendo ante la probable guerra franco-alemana.

El gobernador ha prohibido los mítines que se pensaban celebrar en Martorell y otros pueblos para tratar del conflicto europeo.

También ha suspendido el mitin jaimista y la manifestación radical de Granollers, evitando con ello un día de verdadero luto, pues los ánimos se hallan muy excitados.

En previsión de la guerra, se acaparan las harinas.

##### Otras noticias.

##### BARCELONA I.

En la estación de Francia se ha fijado un aviso diciendo que mañana saldrá el último tren que admitirá mercancías y pasajeros para Francia.

Se tiene noticia de que también en la estación de Cerbere se ha colocado un cartelito diciendo que no se admiten pasajeros civiles para Francia.

Todo el pasaje de un trasatlántico italiano que zarpará mañana ha sido tomado por alemanes.

En el Consulado de Francia se ha puesto un cartelito diciendo: "Sin novedad". Obediendo ello a que acudían constantemente a aquel Centro súbditos franceses en demanda de datos y noticias.

##### De Badajoz.

Noticias de Portugal.

##### BADAJOZ I.

Noticias de Lisboa reflejan la inquietud que al Gabinete lusitano produce el actual momento internacional con relación a la temida conflagración europea.

El Gobierno ha acordado, en vista de las circunstancias, tener preparada su pequeña flota de guerra para zarpar al primer aviso con rumbo a las islas Madera, Azores y Cabo Verde, como medida de prevención contra un posible despojo de las mismas, derivado de las salpicaduras del conflicto austro-servio.

El partido socialista portugués, siguiendo la táctica de sus correligionarios del extranjero, adversario, acérrimo, de toda empresa bélica, se propone realizar una imponente manifestación contra la guerra.

##### De San Sebastián.

Conferencias. En Bayona. El pánico financiero.

##### SAN SEBASTIAN I.

A las tres y media de la tarde terminó la conferencia celebrada con el ministro de Estado por los embajadores de Inglaterra y Francia.

El embajador de Austria, que estuvo en el ministerio de jornada, no consiguió ver al marqués de Lema, a quien pidió hora para visitarle mañana.

Hablando de estas conferencias, dijo el ministro de Estado que su objeto es el de tratar del estatuto de Tángier, cuestión en la que aún no se ha llegado a un acuerdo.

Dicen de Bayona que anoche produjese algún desorden en uno de los paseos públicos donde daba un concierto una banda.

Un grupo pidió que la música tocase La Marsellesa, a lo que se opuso otro grupo de hombres armados de garrotes que obligaron a

los concertistas a ejecutar el himno socialista. Gran número de imponentes presentee hoy en la Sucursal del Banco para retirar valores.

En los Bancos franceses, obedeciendo órdenes del Gobierno de París, recházase los billetes.

##### La frontera, cerrada.

##### SAN SEBASTIAN I.

A partir de mañana, a las doce de la noche, quedará cerrada la frontera francesa para los trenes, automóviles y demás vehículos, permitiéndose tan sólo la importación de subsistencias y artículos de primera necesidad.

En los pueblos del Mediodía de Francia se ha publicado la orden de movilización, incautándose la autoridad militar de cuanto pueda serle útil al Ejército para la guerra.

##### De Palma.

Contraalmirante que se incorpora. Buques italianos. Fuerzas a Menorca.

##### PALMA DE MALLORCA I.

Procedente de Mahón, ha llegado el contraalmirante Miguel Marqués, que va a incorporarse a su destino, a bordo del acorazado *Pelayo*.

Se anuncia la llegada a Mahón de dos buques de guerra italianos.

Asegúrase que desde la Península irán fuerzas de Artillería e Ingenieros a reforzar la guarnición de Menorca.

##### De Sijón.

A las filias.

##### GILJON I.

Cuantos jóvenes alemanes residen habitualmente en esta localidad, han salido para su país, con objeto de incorporarse a las filias, de que forman parte.

##### De Bilbao.

El carbón.

##### BILBAO I.

Próximo a zarpar un vapor mercante alemán, con carga de carbón, ha recibido orden de la casa armadora para que permanezca en este puerto hasta nueva orden.

El Sindicato de mineros de Alemania ha telegrafiado a la Sociedad Altos Hornos de Vizcaya, comunicando que anula los pedidos de carbón sobre el extranjero y no admita nuevas órdenes.

##### Otros telegramas de España.

De Las Palmas.

##### LAS PALMAS I.

Telegrafían desde Buenos Aires que el Gobierno de la República Argentina ha prohibido la exportación de maíz.

Los exportadores de frutos de estas islas han recibido orden telegráfica, procedente de Alemania, de no hacer embarques.

Con este motivo, los plátanos y las patatas se venden aquí a precios muy bajos, sufriendo el comercio referido grandes pérdidas.

El cable de Alemania a Canarias no admite telegramas cifrados.

Ha llegado a este puerto, procedente de Gibraltar, el crucero inglés *Devonhalia*.

Este buque se dirigía a las costas de África, y ha recibido orden de su Gobierno de regresar a Inglaterra.

Al recibir esta orden zarpó inmediatamente el referido buque con rumbo a Inglaterra.

El vapor alemán *Walthalla*, que había desembarcado aquí cargamento de carbón, ha recibido orden de volverlo a embarcar, creyéndose que para llevarlo a la costa de África para las posesiones alemanas.

De dicho buque han desembarcado tripulantes ingleses y españoles que no han querido continuar el viaje, quedando a bordo escasos marinos alemanes.

El vapor austriaco *Alte*, procedente de Trieste, que se halla aquí con numeroso pasaje para Brasil y la Argentina, ha recibido orden de suspender el viaje y de quedar aquí en espera de instrucciones; pero no admite carga ni pasaje.

La propio ocurre con el vapor inglés *Hypathia*, procedente de América.

##### Huyendo de la quema.

##### ALGECIRAS I.

El vapor mercante alemán *Tánger* que descargaba mercancías en un muelle de Gibraltar ha suspendido sus operaciones y ha zarpado, viniendo a refugiarse en este puerto.

Otro vaporito alemán, *Grillo*, vino también a ampararse aquí a nuestra neutralidad.

Se hallan en la bahía, los cruceros *Cataluña* y *Princesa de Asturias* y los torpederos *Laja* y *Terror*.

##### De Tenerife.

Alemania e Inglaterra en cereales, harinas y otras provisiones, han telegrafiado las casas encargadas de hacer las remesas que no podían satisfacerlos.

La actual situación resulta muy crítica para estas islas, pues de surgir el conflicto que se teme, no podrán exportarse los frutos que constituyen la riqueza y modo de vivir de estas islas, ni podrán importarse harinas ni granos, con lo cual se creará una situación angustiosísima.

De Melilla.

Varias noticias.

MELILLA 1.

La Compañía minera del Norte de África ha tenido que disminuir sus trenes, dejándolos en circulación tan sólo uno, pues casi todos los empleados principales de la misma han tenido, por ser franceses, que marchar a su país, con objeto de incorporarse a filas.

Debido a ello, los obreros lograrán cada tres días, con objeto de repartirse equitativamente el trabajo.

El conflicto internacional despierta honda expectación en esta plaza, pues como quiera que la principal importación procede de Marsella y Hamburgo y que se han recibido telegramas diciendo que no pueden servir ya los pedidos, se teme que se eleven en grandes proporciones los precios de las harinas, del azúcar, del té y de las velas.

Los franceses residentes en esta plaza han recibido orden de incorporarse inmediatamente.

En Madrid.

Hablando con Dato.

Las impresiones oficiales del conflicto internacional, dijo el Sr. Dato que son de confusión y pesimismo, pero, a pesar de todo, él abraza algunas esperanzas porque cree que ninguna nación querrá para sí la inmensa responsabilidad de ser la primera en ocasionar la conflagración; además, las consecuencias de ésta son tan pavorosas, que es de suponer que las potencias que ven a sus pies tal abismo, procurarán rehuir la guerra.

Añadió que no faltan los que interpretan la suspensión que hizo Asquith como síntoma de que se irá con mayor ahínco a las negociaciones; pero el presidente no tenía más noticias sobre este punto, que los rumores de prensa.

Luego dió cuenta de que la Oficina Internacional de la Paz y los delegados de las Sociedades pacifistas, reunidos en Bruselas, estimulan al Gobierno español a intervenir cerca de las grandes potencias para evitar la conflagración europea, conforme a los deberes que resultan de la Convención de La Haya.

Claro es—dijo el presidente—que el Gobierno español contribuirá con todas sus fuerzas a la realización de tales propósitos, y en tal caso contará con las simpatías para conseguirlo, pero, desgraciadamente, no nos podemos considerar autorizados para otra cosa más que para hacer constar tales deseos, que no sólo son de nosotros, sino también los de toda la humanidad.

Esta reunión de Bruselas—continuó el señor Dato—, prueba cuán grandes esfuerzos se están haciendo por todos y en todas partes, para ver de evitar la guerra.

Cree el presidente que un telegrama igual a éste que se puso a España, habrá sido dirigido a todas las pequeñas potencias, que tal vez por ser las más ajenas a los intereses que se ventilan, son las que acaso más eficazmente puedan laborar por la paz.

Se congratulaba el Sr. Dato del ejemplo de seriedad burlesca que está dando España, y a la cual quizás contribuya el alejamiento de que nos hallamos del conflicto.

A última hora de la tarde tuvieron ocasión los periodistas de volver a ponerse al habla con el jefe del Gobierno.

El Sr. Dato declaró que se hallaba como por la mañana, sin recibir noticias, ni confirmando ni rectificando el extremo referente a haberse declarado la guerra entre Alemania y Francia.

Tampoco sabía nada el presidente del Consejo de la sustitución del Gobierno francés que el Sr. Dato ponía en duda, fundándose, principalmente, en lo inoportuna que sería una crisis ministerial en Francia en los actuales momentos en que el Gabinete presidido por el Sr. Viviani estaba realizando gestiones cerca del Gabinete de Berlín.

Manifestó el jefe del Gobierno que había hablado telefónicamente con el ministro de Marina, dándole cuenta de estas mismas impresiones. El general Miranda, por su parte, dió cuenta de no ocurrir novedad en Santander, preguntándole después sobre la certeza de los informes publicados por la Prensa sanderiana relativos a la declaración de guerra hecha a Francia por Alemania.

Llevado de su deseo de facilitar noticias a la Prensa, el Sr. Dato llamó por teléfono al subsecretario de Estado, preguntándole si tenía noticias recientes del conflicto europeo.

El subsecretario de Estado contestó en sentido negativo, añadiendo que durante la tarde no se habían recibido noticias ni de París, ni de Berlín, ni de Londres.

El Sr. Dato, al hablar de la cuestión internacional, decía que indudablemente su criterio en este asunto podrá parecer extremadamente optimista, dejando comprender al hacer esta afirmación, que tiene todavía esperanzas en el resultado de las gestiones que está realizando Inglaterra.

Prometió a los periodistas el jefe del Gobierno que, en caso de que éste recibiese confirmación oficial de la ruptura de hostilidades entre Francia y Alemania, lo comunicaría inmediatamente a los periódicos.

Terminó sus manifestaciones diciendo que en el Consejo de ministros que se celebrará mañana se ocupará el Gobierno de adoptar algunas medidas relacionadas con la cuestión de las subsistencias, de cuyo asunto fué a hablarle el diputado reformista Sr. Lamana, que celebró con el Sr. Dato una conferencia.

Hablando con Sánchez Guerra.

Ayer mañana dijo el ministro que la situación internacional era muy grave.

La sola nota optimista que había era la dada por las palabras de Mr. Asquith al asegurar que Inglaterra todavía no hará declaración.

El Sr. Sánchez Guerra tenía noticia, dijo que por rumores, de que había dimitido el Gobierno francés, siendo sustituido por el Gabinete Clemenceau-Delessé.

La constitución de este Ministerio—añadió el ministro—, tendría una orientación muy significativa.

Del ultimátum que algunos periódicos suponen enviado por Alemania a Francia, nada oficial podía decir el Sr. Sánchez Guerra.

El ministro de la Gobernación habló con la Prensa ayer tarde, negando que por la mañana hubiese él confirmado la ruptura de relaciones diplomáticas entre Francia y Alemania.

El Sr. Sánchez Guerra, algo molesto porque varios periodistas le hubiesen atribuido esta declaración, dijo que ni la había hecho ni pudo hacerla, añadiendo que poner en boca del Gobierno asuntos tan graves como éste revelaba una intención que podría obligarle a tomar como norma el de limitarse a facilitar

a los periodistas los telegramas oficiales sin hacer comentario alguno.

Confirmando el Sr. Sánchez Guerra que la comunicación telefónica con Francia hallase interrumpida, y que la telegrafía fuese con muchas dificultades, añadiendo que es éste un hecho raro que ni los técnicos aciertan a explicarse, pues los telegrafistas franceses no responden a las llamadas de los españoles.

Se hizo eco el ministro de los rumores circulados a última hora relativos a no haber podido quedar constituido en Francia el Gabinete Clemenceau-Delessé.

No obstante, ninguna noticia oficial había sobre este extremo.

El ministro de la Gobernación, cuando esta madrugada recibió a los periodistas, les dijo que ninguna noticia oficial podía facilitarles del extranjero.

Por referencias y noticias recibidas por conducto particular, dijo el Sr. Sánchez Guerra que parecía ser que en Francia no hubo crisis, pero que sí hay una activa movilización de fuerzas.

También parece ser que el Gobierno francés ha acordado el cierre de la frontera a partir de mañana.

Cree el Sr. Sánchez Guerra que la inoportunidad en que nos hallamos con Francia, puede ser tal vez debida a la movilización militar que se dice allí está haciéndose, y por la cual se habrá reservado los telegramas para transmisión de órdenes oficiales, y con reserva tan rigurosa, que ninguna otra cosa dejan pasar.

Sin embargo, parece que el ministro de Estado logró tener comunicación con Francia, desde San Sebastián.

El Sr. Sánchez Guerra estaba muy agradecido a varios directores de periódicos, de distintos matices políticos, que personalmente ó por carta pusieron a su disposición las informaciones que acerca de la cuestión internacional publicaban sus periódicos.

Hablando de lo que en el interior ocurre, dijo el ministro que ayer se hicieron en la Bolsa de Madrid algunas operaciones con francos, a la par.

También dijo es casi seguro que para asistir al Consejo de mañana vengan los ministros de Fomento y Hacienda.

En el Ministerio de Estado.

El oficial de guardia en el Ministerio de Estado manifestó ayer a cuantos periodistas le visitaron que en dicho departamento no había noticia alguna referente al conflicto internacional.

Las noticias oficiales que haya acerca de ese asunto van a San Sebastián, donde se halla el marqués de Lema, al cual dirigen todas sus notas y comunicaciones, tanto nuestros representantes en el extranjero como los diplomáticos de otras naciones acreditadas en España.

No hay movimiento de fuerzas.

En el Ministerio de la Guerra facilitaron ayer la nota siguiente:

“No tienen fundamento alguno los rumores, acogidos por algunos periódicos, referentes a movimientos de fuerzas y otras medidas de carácter militar que se dice haber adoptado el Ministerio de la Guerra con motivo del conflicto austro-servio.”

Categoría y rotundamente negó el conde del Serrallo sea cierta la noticia de que se dan por caducadas las licencias que los jefes, oficiales y tropa están disfrutando.

Circular de Gobernación.

El ministro de la Gobernación ha enviado una circular a los gobernadores civiles exponiéndoles la necesidad de que en los actos públicos que se celebren se evite toda alusión a las potencias interesadas en el actual conflicto internacional.

Los contraventores serán castigados severamente.

Comentarios de ayer.

Desde la una de la tarde última, en que se produjo un gran revuelo por asegurarse que había estallado la guerra franco-alemana y que había caído el ministerio francés, puede decirse que la animación no decayó un instante en todos aquellos lugares en que políticos y periodistas suelen concurrir.

La sensación producida por tales noticias fué enorme. Al empezar a circular llegaron a los periodistas que se hallaban en la Central de Teléfonos, los cuales se apresuraron a pedir noticias por teléfono al domicilio del señor Dato. Este no tenía confirmación oficial de ninguno de ambos acontecimientos, lo que poco después repitió a los periodistas que recibió en su casa.

Sin embargo, las noticias siguieron propagándose, incluso por personas de significación política, y alrededor de tal declaración de guerra y de la dicha caída de ministerio giraron todas las conversaciones hasta bien entrada la noche, sin que en las esferas oficiales se haya dado confirmación a tales hechos.

A pesar de la insistencia de tales rumores, los que parece deben poder estar enterados por buenas fuentes se resistían a dar crédito a la caída del Gabinete francés, por juzgar no era político prescribir en los momentos actuales de persona que, como M. Viviani, está tan enterada y llevó tan personalmente las últimas negociaciones franco-rusas.

Se comentaba con extrañeza el hecho de que el Gobierno español no tenga noticia oficial alguna, cosa que nadie cree, y se decía que a última hora de la tarde, el presidente había recibido telegramas del ministro de Estado, el cual conferenciaría con embajadores de distintos países, que se hallan en San Sebastián. Y que parecía ser que no había habido crisis en Francia, y si únicamente movilización, aunque no declaración de guerra.

También se decía que el Gobierno francés había anunciado el cierre de fronteras, dando de plazo hasta las doce de la noche de hoy para la circulación de viajeros, a fin de que pudiesen abandonar dicha nación cuantos tenían precisión de hacerlo. El objeto de esta disposición, se afirmaba era el de poder disponer luego de todo el material ferroviario para la movilización militar, la cual, a su vez, se decía que era explicada por el ministerio francés como respuesta a la que se hacía en otras naciones.

Por último, se afirmaba que el Gabinete español había recibido noticias directas de nuestro embajador en Berlín.

Inquiriendo noticias. En las Embajadas.

Lo que dice M. Caula.

Ante la confusión de noticias reinante durante todo el día de ayer y acentuada en las últimas horas de la tarde, algunos periodistas trataron de inquirir noticias autorizadas que confirmasen ó rectificasen los rumores circulados sobre la ruptura de relaciones diplomáticas entre Alemania y Francia, rumores que al divulgarse, produjeron honda impresión, especialmente en los círculos políticos y diplomáticos.

Los periodistas estimaron que la fuente informativa más fidedigna la ofrecían indudablemente los representantes de las potencias extranjeras acreditadas cerca del Gobierno español, y a las Embajadas encaminaron sus pasos.

Las gestiones que realizaron para poder servir al público informaciones de última hora resultaron en su mayor parte infructuosas. Algo

consiguieron, no obstante, los redactores de los periódicos madrileños.

Una de las Embajadas visitadas fué la de Francia.

En la residencia que el embajador de Francia, M. Geoffroy, tiene en la calle de Oléaga no fué hallado funcionario diplomático alguno, o que el embajador, con todo el personal de la Embajada, se halla en San Sebastián.

Pero los periodistas lograron avistarse con el gerente del Consulado francés.

Monsieur Emile J. Caula recibiólos con suma amabilidad, poniéndoles a disposición de los periodistas. Estos le interrogaron sobre diversos puntos importantes, y le aquí una síntesis de las manifestaciones de monsieur Caula.

—No tengo, dijo, confirmación oficial alguna a las noticias que se refieren a órdenes de movilización de fuerzas dictadas por el Gobierno de París.

Tampoco las tengo, añadió, de que se hayan roto las relaciones diplomáticas entre Francia y Alemania, noticia que tiene inmensa grandísima, lo cual me hace sospechar que se trata de un rumor sin confirmación alguna, puesto que de lo contrario me hubiera sido comunicada por la vía oficial.

Viene a confirmar casi mi sospecha, dijo M. Caula, el hecho de que Alemania haya dirigido a Francia el supuesto ultimátum de que se viene hablando y que necesariamente tiene que preceder a toda declaración de guerra.

Manifestó el gerente del Consulado de Francia que se halla en espera de que el embajador francés en Madrid le confirme ó niegue fundamento, oficialmente, a los rumores que señalan como muy crítica la situación entre Alemania y Francia.

Luego, M. Caula dijo que por conducto particular le había sido transmitida la noticia de la clausura de la Bolsa de París, donde han quedado en suspenso todas las contrataciones. La noticia le ha sido comunicada a M. Caula por un agente de Bolsa de Madrid, pues en las oficinas del Crédito Lyonnais nada sabían, no obstante la constante comunicación que el Crédito tiene que mantener con las entidades financieras y bancarias parisienses.

Algunos de los periodistas visitaron otras varias Embajadas, no pudieron adquirir noticias ni en la de Rusia, ni en la de Inglaterra, ni en la de Italia les fué posible hablar con funcionario alguno, pues el personal de todas y cada una de ellas se halla en San Sebastián en atención a ser esta capital la residencia actual de la Corte.

En el Círculo Francés.

En este Centro no se daba absoluto crédito a las noticias gravísimas ayer circuladas, y que hacían referencias a encuentros sangrientos habidos entre franceses y alemanes.

Suponian con indudable lógica los asistentes a los salones del Círculo, que de existir hechos graves, la Embajada y el Consulado francés se habrían apresurado a ponerlo en conocimiento del Centro, que es el lugar acostumbrado donde se refinen los más importantes elementos de la colonia, tanto más cuanto que uno de los extremos de necesario conocimiento es el de la llamada a los franceses residentes en Madrid que se hallan sujetos a la jurisdicción militar.

La colonia alemana.

Los alemanes residentes en Madrid han celebrado en el Palace Hotel un banquete de despedida en honor de los compatriotas que marchan a su Patria a incorporarse al Ejército.

El acto resultó muy brillante, pronunciándose discursos patrióticos, que fueron coreados con vívas al Kaiser y a la Patria alemana.

El círculo alemán revisará mañana a los reservistas antes de que salgan para su país. Algunos súbditos alemanes a quienes las leyes militares de su país obligan a incorporarse a filas, han recibido ya de los respectivos Consulados la orden de marcha.

Varios de ellos partirán esta noche. Casi todos los demás lo harán mañana por la mañana.

El viaje lo efectuarán directamente a Alicante ó a Barcelona, donde embarcarán en buques españoles ó italianos, que los conducirán a su país.

Los reservistas alemanes, que en cumplimiento de su deber tienen que abandonar importantes destinos, van animados de un entusiasmo indescriptible, y desean verse ya en su Ejército para pelear con los enemigos de su Patria.

Casi todos los alemanes que hoy y mañana marcharán a su país, están colocados en Madrid en sucursales de Sociedades industriales y en casas de Banca.

Abundancia entre ellos los ingenieros.

Lo que dice Romanones.

Como quiera que la visita de M. Poincaré a Madrid se verificó siendo Presidente de nuestro Consejo de ministros el señor conde de Romanones, éste fué ayer interrogado por algunos periodistas acerca de los pactos que el Gobierno liberal hubiera hecho con Francia y de que pudieran haberse tratado tanto en el viaje mencionado como en el de Don Alfonso XIII a París.

El conde de Romanones contestó lo siguiente: “Ni durante el viaje del Rey a París, ni durante la visita de M. Poincaré a Madrid, ni en ninguna ocasión, en fin, se ha concertado pacto secreto alguno.”

Desde 1901, lo mismo por parte de los Gobiernos liberales que conservadores, ha habido una inclinación de inteligencia con Francia; pero cuando se ha tratado y convenido es público y consta en documentos oficiales impresos, que ha sido el Parlamento y conoce el país en todos sus extremos.

De la “Gaceta de la Bolsa”.

A título de información, en su parte final, reproducimos un suelto publicado en la hoja de ayer de la Gaceta de la Bolsa y de la Propiedad.

Dice así:

“Confirmando Dato y Sánchez Guerra, acordando celebrar el lunes Consejo, al que sólo asistirán los ministros que se hallan en Madrid. Respecto al conflicto internacional, el Gobierno, como de costumbre, carece de noticias oficiales y sigue abrigando esperanzas optimistas; pero, a pesar de estas seguridades, a las cuatro de la tarde nos comunican por teléfono “que oficialmente se ha dado la guerra franco-alemana”. La noticia es de tal magnitud, que no necesita comentarios. La tarde concluye con la noticia de la catástrofe ocurrida en la Historia.”

Sin comunicación.

Desde el medio día de ayer no es posible comunicar con el extranjero.

El Gobierno nada dice, según él, porque nada sabe, pero tal vez porque nada quiere decir.

Esta carencia absoluta de noticias hace que los pesimismo se acentúen, y ya es creencia general de que algo gravísimo está ocurriendo ó próximo a ocurrir.

La ansiedad es inmensa, y cada vez circulan más rumores, pero noticia, ninguna.

La Agencia Fabra nos envía la siguiente nota:

“A la hora de publicar esta hoja, no hemos recibido despacho telegráfico alguno, ni tampoco hemos logrado obtener comunicación telefónica con ella, por no contestar el cuadro de París ni el de Burdeos a las llamadas que repetidamente se le dirigen desde el cuadro internacional de Madrid.”

La Central de Madrid nos manifiesta que sólo contesta de Bayona, pero que no pone comunicación con Burdeos, aunque así se le ha pedido.”

La Bolsa.

Mal se presenta el mes de Agosto para los asuntos financieros.

En la Bolsa de Madrid reina el pánico, y por dlo las operaciones que se realizan son insignificantes; no obstante las cotizaciones del Interior descienden por enteros, é igual rumbo siguen los demás valores.

Las Obligaciones del Tesoro se han cerrado ayer a 93,60, aun cuando hay quien las ofrece a 98 por 100. El descuento en Londres se ha elevado al 8.

La situación se agrava con las noticias de la ruptura entre Francia y Alemania, el terror se ensañera en el parquet y hasta corren rumores de clausurar nuestra Bolsa al terminar la liquidación.

Es difícil prever cómo terminará esta situación, que tan rudamente oprime al mundo económico y financiero.

DOS CERTAMENES

El Centro de Defensa Social de Nuestra Señora de la Bonanova, ha organizado el tercer certamen literario-musical, en el que se anuncian los siguientes temas:

1. La Flor natural se concederá a la mejor composición poética de tema libre, siendo preferida en igualdad de circunstancias la que exalte y glorifique a la Santísima Virgen María. El autor premiado elegirá la Reina de la Fiesta, que distribuirá los restantes premios.
2. Tema: A la poesía que cante la idea de la “Patria”.
3. Tema: “Poesía de tema libre”.
4. Tema: “Oda a la Virgen de la Bonanova”.
5. Tema: Composición en verso que describa un hecho glorioso de la ciudad de Barcelona.
6. Tema: “Narración poética, en prosa ó verso, de tema libre”.
7. Tema: “Poesía de tema libre”.
8. Tema: “Poesía exaltando la memoria del excelentísimo señor doctor J. J. Laguarda, Obispo que fué de Barcelona”.
9. Tema: “Poesía de metro libre cantando una de las glorias de Cataluña”.
10. Tema: “Narración en prosa, de carácter moral, bien sea de costumbres ó de fantasía”.
11. Tema: “Sardana instrumentada para banda”.
12. Tema: “Poesía de metro libre de carácter patriótico-religioso”.
13. Tema: “Poesía de metro libre a la Virgen de la Bonanova”.
14. Tema: “Poesía de tema libre”.
15. Tema: “San Juan Bautista de la Salle y su obra pedagógica”.
16. Tema: “Séñora Regina”, para ser cantada a dos voces blancas con acompañamiento de órgano”.
17. Tema: “Poesía de metro libre sobre la Caridad”.
18. Tema: “Monografía histórica del Real Santuario de Nuestra Señora de la Bonanova”.
19. Tema: “Trabajo en prosa ó verso en elogio de la barriada de San Gervasio”.
20. Tema: “La neutralidad religiosa de las asociaciones políticas, decía incompleto su programa, aparte de ellas a los ciudadanos católicos y repugna a las tradiciones de la Patria”.
21. Tema: “Influencia del aborro en la solución del problema social. Soluciones prácticas”.
22. Tema: “Poesía humorística con su moraleja práctica”.
23. Tema: “Libreto para zarzuela representada en Centro católicos”.

Detalles del certamen, pueden adquirirse en el Centro de Defensa Social de Barcelona (Lauria, 42), ó en el domicilio de la Sociedad organizadora (calle de San Gervasio, 45).

El 29 de Septiembre se celebrará en Vigo, organizado por la Asociación Popular, un concurso literario, con arreglo al siguiente programa:

- Tema: “A los héroes de la reconquista de Vigo”. Poesía en castellano, con libertad de metro y extensión. Premio de honor de la Asociación Popular, por natural y 250 pesetas.
- Tema: “Influencia de la apertura del Canal de Panamá en el porvenir mercantil de Vigo como puerto intercontinental”. Premio, 250 pesetas, de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación.
- Tema: “Juicio crítico histórico de la reconquista de Vigo”. Premio, una joya, de la Tertulia Recreativa.
- Tema: “Memoria razonada acerca de las venturas que reportaron a Vigo en sus relaciones marítimo-comerciales, los proyectos de ferrocarril de Orense a Zamora y de Valladolid a Vigo, y como complemento esencial de éstos la inmediata realización de las obras del puerto incluidas en el proyecto del ingeniero D. Eduardo Cabello”. Premio, 300 pesetas, de la Asociación de Navegantes y Consignatarios.
- Tema: “Romance popular en gallego”, con libertad de asunto y metro. Premio, 100 pesetas, del Recreo Lúceo.
- Tema: “Descripción de las bellezas de Vigo y sus alrededores”, escrita en prosa. Premio, 100 pesetas, de La Oliva.
- Tema: “Estudio comparativo acerca del resultado de los ejercicios gimnásticos violentos y de los ejercicios con sujeción a las reglas científicas”. Premio, 100 pesetas, del Gimnasio.
- Tema: “Juicio crítico de la labor literaria del humorista vigués Luis Taboada”. Premio, 100 pesetas, del Club Machado.
- Tema: “Importancia de las comunicaciones terrestres para el engrandecimiento de Vigo”. Premio, un objeto de valor, del Casino de Vigo.
- Tema: “Qué clases de industrias terrestres serán más factibles y de mayor porvenir en Vigo”. Premio, 100 pesetas, del Círculo Mercantil é Industrial.

Los que deseen tomar parte en el certamen enviarán sus composiciones a la Secretaría de la Asociación Popular, calle Eljuaen, núm. 25, principal, hasta el día 15 de Agosto.

LA LOTERIA

En el sorteo de la Lotería celebrado ayer, correspondió la segunda serie del premio mayor, de 109.000 pesetas, a Madrid, en el número 1.320; vendiéndose este número en la Administración de la calle del Barquillo, núm. 8.

La primera y tercera series de este número han correspondido a Pamplona y Cartagena, respectivamente.

El segundo premio, de 60.000 pesetas, ha favorecido en sus tres series a Barcelona, en el número 14.442, y el tercero, de 20.000 pesetas, a número 26.883, en Barcelona, San Sebastián y Málaga.

De los restantes premios mayores, ha sido agraciado Madrid con diversas series, en los números 15.400, 7.013, 19.145, 15.748, 18.337, 14.055, 17.415, 3.958, 33.329 y 19.225.

ESPAÑA AL DÍA VERANEANO REGIO

FOR TELEGRAMA

Los marinos cubanos.

HUELVA 1.

En este puerto ha fondeado el buque *Patría*, de la Armada cubana, y el *Río de la Plata*.

Las autoridades locales y la Junta directiva de las Sociedades Colombiana se trasladaron a bordo de un bote gasolinero para cumplimentar a las tripulaciones.

Dichos marinos, por la tarde, visitaron la población.

Joselito, torca.

BARCELONA 1.

La becerrada que, organizada por el Club Gallista, se celebró en la Plaza de las Arenas, fué un éxito.

Jamás se había observado tanto entusiasmo en fiestas análogas.

El respetable ovacionó a los dos Gallos.

Joselito, con el capote, consiguió lucirse, corriendo de un lado para otro. Una vez terminada la becerrada, un grupo numeroso le ovacionó, vitoreándole.

Joselito tardará algunos días en marchar a Sevilla, pues tiene que seguir un régimen para completar su curación.

La banda de Ginebra.

VALENCIA 1.

Hoy ha recibido orden urgente de incorporación, la banda militar suiza, que había venido para actuar en el concurso musical. En el primer tren saldrá para su país.

Las corridas de Vitoria.

VITORIA 1.

Con motivo de celebrarse el día de mañana las corridas de feria, la animación es general en la población.

Han llegado muchos forasteros procedentes de San Sebastián y Bilbao, así como de los pueblos alrededores.

Hoy se lidió ocho toros de Vicente Martínez, por los diestros Gallo, Gaona, Posada y Belmonte.

Hay mucha expectación por ver torear a Belmonte.

Crimen sacrilego.

BURGOS 1.

Comunican de Tartale, que en el momento de consumir, estando celebrando el cura pánico, cayó al suelo entre horribles convulsiones.

Audieron a socorrerle los fieles, y después se ha podido averiguar que el vino de celebrar estaba envenenado con estricnina.

Se cree sea consecuencia de una venganza política, cuyos autores se desconocen.

DE ZARAGOZA

FOR TELEGRAMA

Robo sacrilego.

ZARAGOZA 1.

En la iglesia parroquial de La Seo, y por los monaguillos de la misma, ha sido descubierto un robo.

Los tres muchachos, que viven en el mismo edificio, después de practicar la requisa de costumbre, al cerrar el templo, se encontraron con que varios objetos y reliquias habían sido robados.

El ladrón ó ladrones, después de robar varias coronas, desecrarar un bati, etcétera, se dieron a la fuga, consiguiendo burlar la acción de la Policía, a pesar de las pesquisas realizadas.

El jefe de Policía, Sr. Muslares, ha practicado un detenido reconocimiento, aunque infructuoso.

Supúnesse que el ladrón quedó dentro del templo a la hora de cerrar, es decir, al medio día, efectuando el robo desde esa hora hasta las tres de la tarde, en que se abrió nuevamente la iglesia.

El Prelado de Zaragoza.

El lunes próximo saldrá de esta ciudad el excelentísimo Sr. Soldevilla, a hacer una visita pastoral al distrito de Valderrobles.

POLITICA LOTERIA NACIONAL RELIGIOSAS

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 1 de Agosto de 1914.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

Ayer mañana dijo el Sr. Dato que había celebrado su acostumbrada conferencia telefónica con el ministro de jornada, para que éste pusiera al corriente de la marcha de los asuntos a su Majestad.

En una conferencia que celebró ayer mañana con el Sr. Sánchez Guerra, acordaron celebrar mañana Consejo. Ahora bien; como sólo se hallan en Madrid cuatro ministros, que son los que a él concurrirán, el Consejo se limitará a tratar algunos asuntos pendientes de estos últimos quince días.

Del asesinato de Jauris, dijo el Sr. Dato que parecía ser que se trataba de un hecho aislado, pero que no por ello era menos execrable.

De Marruecos no tenía ninguna noticia importante.

Sabia, sí, que en la mehabla del jalifa habían ocurrido algunas deserciones.

Terminó dando cuenta de una petición formulada por el Magisterio de Granada, proponiendo para una recompensa a aquel gobernador.

PIDIENDO UN INDULTO

El Consejo de guerra recientemente celebrado en Cartagena contra el periodista don Joaquín Just, ha condenado a éste a la pena de ocho meses y dos días de arresto.

Se hacen gestiones cerca del Gobierno para que se conceda el indulto al Sr. Just, por considerarse la pena muy severa.

EL MEJOR LAXANTE

Grains de Vals; uno ó dos granos al cenar.

ESPAÑA EN AFRICA

FOR TELEGRAMA DE TETUAN

Una sorpresa.

TETUAN 1.

Una patrulla de fuerzas indígenas fué sorprendida por el enemigo en el barranco de Samasa.

La sección del regimiento de Saboya, que protegía a las fuerzas indígenas, acudió en su auxilio, dispersando a los enemigos.

Las tropas regulares tuvieron tres muertos y dos heridos graves.

Restos humanos.

Ha sido encontrado el cadáver de una mujer completamente mutilada, suponiéndose fuese alguna mora, víctima de los rebeldes.

El Juzgado de Guerra instruye diligencias para el esclarecimiento de este crimen.

De viaje.

El vicepresidente del Congreso, Sr. Aparicio, y el general Berenguer, han salido para Madrid.

De aviación.

Hoy realizaron magníficos vuelos sobre los poblados de Tetuán los aviadores militares, haciendo pruebas de bombas de mano.

Toma de posesión.

Se ha posesionado hoy de la Jefatura de Sanidad Militar en operaciones el Sr. D. Fidel Lombana.

Relieve de fuerzas.

Las fuerzas del regimiento de Llerena que guarnecen los fortines de las posiciones de Malatén, serán hoy relevadas por el batallón de Cazadores de Madrid.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy.

Hospital (estómago), Vichy-Célestina (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

Regalo al alcalde.

En el Círculo conservador se ha celebrado una reunión de los presidentes de los Comités y personalidades salientes del partido en todos los distritos, acordando manifestar al Gobierno la satisfacción con que han visto el nombramiento del Sr. Prast para alcalde de Madrid, y regalarle, por suscripción entre todos los correligionarios, un bastón de mando, como justo homenaje de consideración y cariño al que tantas pruebas tiene dadas del interés que le inspira el pueblo de Madrid, colaborando con tanto celo en la política local como presidente del Comité del distrito del Centro.

Para el indicado objeto quedó nombrada una Comisión, bajo la presidencia del conde de Vilehas, compuesta de los Sres. D. Alvaro de Blas, D. Bernardo Martín y D. Vicente Modán de Burgos.

En casa del Sr. D. Bernardo Martín, Preciados, 6, tesoro de la Comisión, se reciben adhesiones.

Reformas en Puerta de Hierro.

Ayer reunió el alcalde en su despacho oficial al arquitecto municipal Sr. Zapata, al jardinero mayor, Sr. Rodríguez, y a D. Antonio Prast, ocupándose del proyecto presentado por este último referente a la restauración y embellecimiento de la Puerta de Hierro.

El proyecto del Sr. Prast ha sido elogiado por cuantas personas le contemplaron.

La Puerta de Hierro, perfectamente restaurada, se hallará en el centro de una gran plaza elíptica y rodeada de preciosos jardines.

LOS VALORES HIPOTECARIOS EN LAS GRANDES CRISIS

En circunstancias como las presentes es cuando se aprecia en toda su importancia la enorme ventaja de los valores que tienen por garantía la propiedad. Por violentas que sean las tempestades que se desencadenen, las fincas subsisten. La naturaleza no detiene su curso, y los frutos de la tierra y los alquileres urbanos, constituyen una segura renta.

LAS HIPÓTESIS DE «EL HOGAR ESPAÑOL», GARANTIZADAS POR PRIMERAS HIPÓTECAS, REPRESENTAN EL SUMMUM DE LA SEGURIDAD EN ESTOS MOMENTOS CRÍTICOS.

Imposiciones suscriptas... 84.100.000
Imposiciones realizadas... 35.600.000
Préstamos realizados... 51.400.000

EL HOGAR ESPAÑOL SOCIEDAD COOPERATIVA DE CRÉDITO HIPOTECARIO MADRID: Puerta del Sol, 9. BARCELONA: Ronda de San Pedro, 6. SEVILLA: Méndez Núñez, 18. BUENOS AIRES: Cerrito, 308.

Table with columns: PREMIOS MAYORES, NUMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and locations like Pamplona, Madrid, Barcelona, etc.

Table with columns: PREMIADOS CON 300 PESETAS, CENTENA, MILLAR, DOS MIL. Lists winning numbers for various prize categories.

Table with columns: PREMIOS MAYORES, NUMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and locations like Pamplona, Madrid, Barcelona, etc.

Table with columns: PREMIADOS CON 300 PESETAS, CENTENA, MILLAR, DOS MIL. Lists winning numbers for various prize categories.

Table with columns: PREMIOS MAYORES, NUMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and locations like Pamplona, Madrid, Barcelona, etc.

Table with columns: PREMIADOS CON 300 PESETAS, CENTENA, MILLAR, DOS MIL. Lists winning numbers for various prize categories.

Table with columns: PREMIOS MAYORES, NUMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and locations like Pamplona, Madrid, Barcelona, etc.

Table with columns: PREMIADOS CON 300 PESETAS, CENTENA, MILLAR, DOS MIL. Lists winning numbers for various prize categories.

DIÁ 2.

Domingo IX después de Pentecostés.—Nuestra Señora de los Angeles, San Alfonso María de Ligorio, Obispo y fundador; Santos Pedro de Osma y Máximo, Obispos y confesores; San Esteban, Papa y mártir; y la Beata Juana de Aza, virgen.

La Misa y Oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color verde.

Santa Iglesia Catedral.—A las nueve, Misa conventual.

Encarnación.—A las nueve y media, Misa cantada.

Parroquias.—A las diez, Misa mayor y explicación del Evangelio.

Parroquia de Nuestra Señora de los Angeles (Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las siete, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne con sermón, a cargo de D. José Suárez Faura, y por la tarde, Estación, Santo Rosario y solemne procesión de Reserva.

Iglesia Pontificia (Cripta).—Fiesta a San Alfonso María de Ligorio. Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión general para la Archidiócesis; a las diez, Misa solemne con S. D. M. de manifiesto.

Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.—Fiestas del Centenario del restablecimiento de la Compañía de Jesús. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, a las seis, continúa el Octavario de San Ignacio.

Santuario del Perpetuo Socorro.—Fiesta a San Alfonso María de Ligorio. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general; a las diez, la solemne con Su Divina Majestad de manifiesto, y por la tarde, a las seis, función solemne con sermón, que predicará el P. Sarabia, Triduo y solemne Reserva.

Religiosas del Corpus Christi.—Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general para la Guardia de Honor de esta iglesia, y por la tarde, a las cinco y media, Ejercicios.

San Millán.—Continúa la Novena en honor de San Cayetano. Por la tarde, a las siete, Exposición, Santo Rosario, sermón, a cargo de D. José Suárez Faura, Novena y solemne Reserva.

Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.—Tercer día del Octavario a San Ignacio. Cultos a las seis de la tarde, con sermón, a cargo de un padre Jesuita.

Iglesia de Jesús Nazareno (Plaza de Jesús).—A las ocho de la mañana, Misa de Comunión general para los esclavos de la Real é Ilustre de Nuestro Padre Jesús.

Santo Domingo el Real (Claudio Coello, 114).—Séptimo día de la Novena en honor de Santo Domingo de Guzmán. A las ocho, Misa cantada. Por la tarde, a las seis y media, se expenderá S. D. M. después de rezarán las Estaciones y el Rosario, al que seguirá el sermón, a cargo de un padre Dominicano, y la Novena, terminando con la Reserva y el «O spem miran».

(Este periódico se publica con censura eclesiástica).

BALNARIO DE CETONA

Temporada oficial, 15 Junio a 30 Septiembre.

Cólicos hepáticos, estreñimiento, disenteria y neurastenia se curan radicalmente por el uso de estas aguas.

Pensión completa, todo comprendido (habitación y comida), en mesas independientes, desde 8 pesetas.

Itinerario, línea del Norte, estación de Zamarraga.—Bilbao a San Sebastián, estación de Arzona. Pídanse guías y detalles al administrador del Balneario.

SECRETARIADO CENTRAL DE ENTONIZACIÓN

DEL CORAZÓN DE JESÚS EN EL HOGAR

SECRETARIADOS CONSTITUIDOS

A los Secretariados diocesanos en relación con el Central de Madrid hemos de añadir los de Teruel y Oviedo, cuyas Juntas han quedado constituidas en la forma siguiente:

En Teruel: Director, muy ilustre señor don Manuel Agustín Gómez; presidenta, doña Emeenciana Izquierdo de Gómez; secretaria, doña Evelia Ramírez de Arellano de Alonso; tesorera, doña Asunción Josa, viuda de Cobos; vocales: doña Vicenta Domingo de Palacio, doña Patrocinio Ortiz de Bruscos, doña Francisca Fols, doña Dolores Martín de Marina, doña Amargor Zapatero de Gómez, doña Ernesta Miguel de Alloza, señoras Clara Edo, Eulalia Sanz, Antonia Traver, María Anadé, Tomasa Corobés, Ramona Zapatero, Pilar Sastrón.

En Oviedo: Director, D. Angel Regueras, doctoral; presidenta, doña Teresa Collantes de Herrero; vicepresidente, doña Gertrudis de la Sala; secretaria, doña Rosario Prada, viuda de Maribona; tesorera, doña María Arsuaga de Sarrí.

Los Secretariados locales deben estar en frecuente comunicación con el diocesano, y éstos con el Central de Madrid, que está, a su vez, en comunicación con el internacional de Valparaíso.

SUCESOS NOTICIAS

Suicidio.

Por el viaducto de la calle de Segovia se arrojó un hombre como de cincuenta años, que no pudo ser identificado.

El Juzgado de Guardia instruyó las oportunas diligencias.

En la Casa de Socorro de la Inclusa fué asistido Antonio Gasón, aprendiz de imprenta, de la fractura del codo y radio izquierdos, que se produjo en una caída casual que sufrió en su domicilio, Colegiata, 6.

En la calle de Abascal se cayó casualmente Rafaela Romero, fracturándose el radio derecho.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

Accidente de trabajo. Fidel Gimeno, de treinta y tres años, electricista, trabajando en la obra de la casa núm. 3 de la glorietta del Cisne, tuvo la desgracia de sufrir la fractura del antebrazo derecho y algunas contusiones.

Su estado es grave.

Intoxicaciones. Andrés Redondas, de veintisiete años, que vivía en la calle de Alvarado, 24, hallándose en Pueblo Nuevo, sintió síntomas de intoxicación, por haber ingerido alimentos en malas condiciones, por lo que regresó a su domicilio, en el que falleció ayer a causa de tal intoxicación.

En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad ha sido asistido Gumersinda Romero, de una intoxicación que se produjo por haber ingerido sublimado corrosivo, por equivocación.

Fué diagnosticada de pronóstico reservado.

Atropellos. Arcángel Montoya, de trece años, fué asistido en la Casa de Socorro de Palacio, de una herida contusa en la región ciliar izquierda, contusión en la malar y labio del mismo lado, con herida de la cara mucosa del mismo y varias otras contusiones y erosiones, que se produjo al ser atropellado en la calle de Bailén, por un carro de la fábrica de cervezas La Espuma.

Francisco Cazorla, de veintinueve años, «chauffeur» de D. Domingo Rodríguez, atropelló con el automóvil que guiaba, un puesto que para la venta de refrescos tiene instalado en la plaza Mayor Joaquín Candelá, al que ocasionó pérdidas valuadas en 200 pesetas.

LA CATASTROFE DE TUDELA

Por telegrama Otra víctima.

ZARAGOZA 1. Hoy ha fallecido en el hospital otro de los heridos en la catástrofe, siendo con éste once el número de muertos.

Donativo de Su Majestad. Hoy se ha recibido un expresivo telegrama de S. M. el Rey, en el que reiterando su pésame, anuncia que la Intendencia de Palacio remitirá fondos para la suscripción que este Ayuntamiento ha abierto con objeto de socorrer a las familias de las víctimas, y que dicha entidad municipal ha encabezado con 1.000 pesetas.

Al telegrama regio se ha contestado dando las gracias a S. M.

Entierro de víctimas. Esta mañana se ha verificado el sepelio de dos niños últimamente fallecidos a consecuencia de las heridas recibidas.

Al acto asistió el Ayuntamiento en pleno y todo el vecindario.

Resúmenes y felicitación. Siguen recibiendo centenares de telegramas de pésame, anunciándose en muchos de ellos el envío de cantidades para la suscripción iniciada por el Ayuntamiento.

Plaza de Toros de Madrid.

Hoy se celebrará en la Plaza de Toros de Madrid una corrida de novillos, lidiándose seis de la acreditada ganadería de D. Eduardo Olea, por las cuadrillas de Algabeño II, Aló y Diego Mazquiarán, Fortuna, de Bilbao, nuevo en esta plaza.

La corrida empezará a las cinco.

Por 150 pesetas puede adquirirse un GRAMOPHONE, 8 discos dobles y 200 agujas en la Casa Ureña.

Guisantes Trevijano

MEJORES QUE FRESCOS

Según «El Siglo Médico», ha mejorado considerablemente el estado sanitario de Madrid. Los reumáticos, catarrosos y personas débiles sienten la diferencia benéfica de la temperatura suave que se disfruta. Las neuralgias de todas clases, los desarreglos gástricos y del intestino son también menos frecuentes y tenaces. Son pocas las infecciones de carácter eberthiano, y los padecimientos crónicos han mejorado igualmente. La morbilidad y la mortalidad son, por consiguiente, relativamente escasas.

En la infancia siguen las fiebres eruptivas, escarlatina y sarampión, también en general disminuidas en número y gravedad.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

SECCIÓN DE CARIDAD

Las Religiosas Bernardas. (2)

La Iglesia de Religiosas Bernardas del Santísimo Sacramento (Sacramento, núm. 7), cuya fundación data hace cerca de tres siglos,

se encuentra en un estado tan deteriorado, que urge su pronta restauración.

La Comunidad, que tanto y tanto trabaja y suprime hasta de las muchas de las cosas que necesita para su subsistencia, no ha logrado reunir ni aun una cantidad suficiente para poder principiar las obras; y esta es la causa por la cual se atreven a hacer pública esta necesidad, llamando a las personas pudientes y caritativas, a fin de que contribuyan en la medida de sus fuerzas para que esta iglesia, una de las más antiguas y artísticas de Madrid, no se derrumbe, cosa inevitable con el transcurso del tiempo, si no se aplica pronto el remedio.

La reverenda madre abadesa y el capellán mayor, recibirán las limosnas que deseen enviar para tan piadoso fin.

También pueden entregarse dichas limosnas en la Administración de este periódico.

EL X2

EN LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL CURA, CON SEGURIDAD, EL 90 POR 100.

DE TOLEDO

DON RAMON GUERRA

FOR TELEGRAMA TOLEDO 1.

Ha causado en toda esta capital general satisfacción el nombramiento de gobernador eclesiástico, S. V., hecho por el eminentísimo señor Cardenal Guisasaola, a favor del muy ilustre señor doctor D. Ramón Guerra.

La opinión, unánimemente aplaude el exquisito acierto de S. E. al nombrar al Sr. Guerra, que tan extraordinarias dotes demostró ya.

El Sr. Guerra, cuya designación ha sido acogida con generales muestras de satisfacción, está recibiendo muchas y muy cariñosas felicitaciones.

Large advertisement for 'FIESTAS DEL RESTABLECIMIENTO DE LA COMPAÑIA DE JESÚS' featuring a cross icon and text about religious events and a company of Jesus.

COLOCACIONES DE BOLSAS

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precedente, De hoy. Lists various market indices and their values.

Table with columns: Cambios sobre plazas extranjeras. Lists exchange rates for Paris, London, and Barcelona.

Table with columns: BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE MEXICO, BOLSA DE BUENOS AIRES, BOLSA DE CHILE, BOLSA DE ALGODONES. Lists international market data.

La temperatura. A las ocho de la mañana marcó ayer el termómetro 20 grados. A las doce, 28. A las cuatro de la tarde, 26.

INFORMACION MILITAR

Ascensos y destinos. Ascenden a médicos segundos los siguientes médicos alumnos, los cuales son destinados: Don Tomás Rallo, a la segunda sección de la quinta compañía de la brigada de tropas de Sanidad Militar...

Gratificaciones.

S concede la de 600 pesetas anuales por efectividad, a los capitanes de Caballería don Vicente de la Fuente, del regimiento Lanceros de Sagunto; D. Antonio Judes, del Rey; D. José Rico, del de Cazadores de Almansa...

OTRAS NOTICIAS

Tropas indígenas. Se ha dispuesto que en lo sucesivo las tropas indígenas organizadas ó que se organicen en nuestra zona de protectorado de Marruecos, se ajusten a uno de los cuatro tipos de fuerzas que se determinan.

REGISTROS VACANTES

Se hallan vacantes los Registros de la Propiedad que a continuación se mencionan: Pina, Yeste, Aljarr, Pontevedra, Teruel, Gaudín, Medinaoel, Cañete y Salas de los Infantes.

ESPECTACULOS PARA HOY

BENAVENTE.—De seis de la tarde a doce y media de la noche, sección continua de cinematógrafo. Grandiosos estrenos todos los días.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya. BILBAO. FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA. La «Comisión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuente conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Con iteria).

TIELMES RAYOS X 5 pesetas. Consultorio Médico. Atocha, 143. Se vende casa espaciosa PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CLUCHO 8 Agosto, Razón: Pontojos, Encarnación, 20, Júpiter, 8, Librería.

PENSION DOREE MADRID, PRINCEPE, NUM. 27. Pensión de familia. Viajeros. Huéspedes. Ascenso. Calefacción. Cuarto de baño.

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA ACCION SOCIAL POPULAR. BRUCH, 49, Apartado 273.—BARCELONA

SINDICATOS Y CAJAS RURALES el R. P. Luis Chabaud y Errazquin, S. J. Doctor en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Deus (Bilbao).—2.ª edición, notablemente aumentada.—Un volumen de más de 400 páginas, 4 pesetas en rústica.

FABRICA CERERIA Y LIBRERIA RELIGIOSA DE SAN SEBASTIAN CASA ORTIZ ARAUS ATOCHA, 53 y 55. TELEFONO 2.706.—MADRID. Elaboración completa y esmerada en todo lo concerniente al ramo de Cerería.

EL DEBATE. Se admiten esquelas hasta las tres de la madrugada en la Imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14. Lo: pagos adelantados. TARIFA DE PUBLICIDAD. Artículos industriales, línea, 3 Ptas.

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA por DON JUAN AGUIRRE Y BARRIO. Libro indispensable para quien se preocupe de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina a las escuelas.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL Kiosco de EL DEBATE. EL DEBATE, Madrid. El Correo Español, Madrid. El Siglo Futuro, Madrid. El Universo, Madrid. El Eco del Pueblo, Madrid. La Lectura Dominical, Madrid. Vida Española, Madrid. El Fustil, Madrid. Coleccionismo, Madrid. La Gaceta del Norte, Bilbao. Euzkadí, Bilbao. Auerréa, Bilbao. Helios, Bilbao. El Correo del Norte, San Sebastián. El Pensamiento Navarro, Pamplona. La Gaceta de Alava, Vitoria. El Noticiero de la Rioja, Logroño. Tierra Hidalga, Burgos. El Carbayón, Oviedo. El Pueblo Astur, Gijón. El Eco de Galicia, Coruña. Galicia Nueva, Coruña. Diario de Galicia, Santiago. La Región, Orense. La Voz de la Verdad, Lugo. El Noticiero de Vigo, Vigo. Vida Gallega, Vigo. Diario de León, León. El Diario Montañés, Santander. Lealtad, Santander. El Porvenir, Valladolid. Diario Regional, Valladolid. Volvère, Valladolid. Diario de Avila, Avila. El Correo de Zamora, Zamora. El Salmantino, Salamanca. El Castellano, Toledo. El Pueblo Manchego, Ciudad Real. Vida Manchega, Ciudad Real. El Noticiero Extremeño, Badajoz. Diario de Cáceres, Cáceres. El Correo Extremeño, Cáceres. Tierra Extremeña, Cáceres. El Defensor de Córdoba, Córdoba. El Correo de Andalucía, Sevilla. El Correo de Cádiz, Cádiz. La Defensa, Málaga. La Independencia, Almería. La Gaceta del Sur, Granada. El Noticiero, Zaragoza. El Pilar, Zaragoza. La Voz de Valencia, Valencia. Diario de Valencia, Valencia. El Correo Catalán, Barcelona. La Voz de la Tradición, Barcelona. La Economía de Oro, Barcelona. Monarquía Federal, Barcelona. La Trinchera, Barcelona. El Vado-Mecum del Jaiquista, Barcelona. Tradiciones Patrias, Barcelona. El Correo de Mallorca, Palma Mallorca. El País, Méjico. Cosmos, Méjico.

Compre usted los discursos pronunciados por Sr. Vázquez de Mella, D. Alejandro Pidal y Mon, P. Zacarias Martínez, D. Angel Herrera. en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA. De venta en el Kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA. LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD. De venta en el kiosco de EL DEBATE. Precio: una peseta.

GRATIS FACILITA preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criados de todas clases. LA CENTRAL ANUNCIADORA AGENCIA CATOLICA DE PUBLICIDAD. PROPIETARIO Sebastián Borreguero Sacristán ESQUELAS Anuncios en general. 16, Augusto Figueroa, 16 MADRID

PARA EL CULTO. IMAGENES, Pasos, Belenes, campanas; pídase catálogos. Segundo. Casas. Riera de San Juan, 10, segundo. Barcelona.

VARIJS. FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urbina, 2, Vitoria.

VINOS y vermouths, exportanse a todos los países. Mayner, Plá y Sagrañes, Reus (Tarragona).

EL REY de los chocolates, fabricado por la casa "Adolfo García", Osorno (Palencia). Exportación a provincias.

VINOS, cognac, ojen, con medallas de oro. Adolfo de Torres é hijo, Málaga.

GRAN surtido en baños, lavabos, vaterclosets, calentadores, etc., etc. Tuberías para conducción de agua. Exportación a provincias. Locomo Hermanos, Paseo de San Juan, 44, Barcelona.

GRAN fundición de campanas y fábrica de relojes de torre. Especialidad en yugos metálicos, con patente de invención. Casa fundada en 1874. Faustino Murga Zulueta, Vitoria.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo. No comprar otra sin antes ver la "Urania", preferible a todas. Agente general: J. Rovira, Barcelona.

EXPOTADOR de vinos, aguardientes y licores. Luis C. Córdón. Jerez de la Frontera.

UN CASO DE MISERIA. Se ha presentado en esta Redacción una infeliz madre de dos niñas de corta edad, que se halla en la última miseria, por no tener recursos para poder buscar albergio donde pasar las noches, viéndose obligada a pasar varios días sin comer. El marido de la pobre mujer se halla enfermo en el hospital.

FABRICA de mosaicos, hidráulicos. La Fabril Malagueña, de José Hidalgo Espildosa. Larros, 12, Málaga.

SINDICATO DE LA INMACULADA. Es sin trabajo modistas, costureras en blanco, planchadoras, sombrereras, etcétera.

VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro, Rioja.

Bolsa del trabajo. NECESITAN TRABAJO. JOVEN, bachiller y contador mercantil, desearía empleo en oficina. Banco ó secretaría particular. Inmejorables informes y garantías. Pizarro, 12, 1.º

SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

SACERDOTE graduado, c. mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal.

SEÑORITA joven y formal, desea colocación en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

SEÑORITA desea colocación, por modesta que sea. Velarde, 12, segundo, izquierda.

PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones de bachillerato en Colegios ó de enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal.

SEÑORA buena educadora, desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdote. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informará.

JOVEN diez y nueve años, empleado en ministerio, buena letra, se ofrece horas tarde, para oficina. Referencias inmejorables. Razón: Luisa Fernández, 25, 3.ª izquierda.